
coIe secondaire PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ ÉTABLISSEMENT
‘‘ des Pionniers DU 14 NOVEMBRE 2022

No de résolution À une séance ordinaire du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT de l’école secondaire des
ou annotation Pionniers durnent convoquée et tenue au 1725, boulevard du Carmel, Trois-Rivières, ce

14e jour du mois de novembre deux-mille-vingt-deux, à dix-neuf heures, à laquelle étaient
présents

REPRÉSENTANTS DES PARENTS:

Monsieur Gilles Matteau
Monsieur Samuel Côté
Madame Hanaa Ghaffar
Madame Nancy Bibeau
Monsieur Jean-François Dragon
Monsieur Jean-Paul Ndoreraho

REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS:

Madame Martine Champagne
Monsieur Patrick Leblanc
Madame Patricia-Julie LeBrtin
Madame Gabrielle Préfontaine

REPRÉSENTANTE DES PROFESSIONNELS:

Aucun

REPRÉSENTANTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN:

Madame Karine Martin

REPRÉSENTANTE DES ÉLÈVES:

Monsieur Louckas Albert
Madame Zoé Chatry

REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ:

Aucun

DIRECTION:

Monsieur Jonathan Bradley

ABSENCES:

Madame Martine Provencher
Madame Gabrielle Albert-Heynik
Madame Valérie Désaulniers
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1. MOT DE BIENVENUE

Monsieur Jonathan Bradley souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil
d’ établissement.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Monsieur Gilles Matteau fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par monsieur
Jean-François Dragon d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.

CE-113/22-23-47 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU
17 OCTOBRE 2022

Il est proposé par madame Gabrielle Préfontaine, d’adopter le procès-verbal tel que
présenté.

CE-113/22-23-48 ADOPTE A L’UNANIMITE

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL ET CORRESPONDANCE

Aucun

5. PAROLE AU PUBLIC

Aucun.

6. MOT DU DIRECTEUR

Football
Monsieur Bradley souligne la performance et félicite nos 2 équipes de football qui ont
joué en finale le vendredi 11 novembre 2022.

L’équipe de football cadet a remporté la finale contre l’école secondaire Du Rocher et
l’équipe de football juvénile a perdu contre le Collège du Bas-Canada.

Rencontre de parents
On informe les membres du conseil d’établissement que malgré l’alarme d’incendie qui

s’est fait entendre, les rencontres de parents se sont bien déroulées. Ces dernières avaient
lieu sur rendez-vous seulement et pour cette première, ce fut un succès.

Inauguration de la place des 4? et 5 secondaire
Pour faire suite au dévoilement de la place des 4e et 5e secondaire, monsieur Bradley
mentionne que les réactions étaient positives.

École en action
Monsieur Bradley mentionne que le 2 décembre prochain, les médias seront invités à
venir visiter les travaux d’amélioration intérieure effectués au cours de la dernière année.

Campagne de financement
Les campagnes de financement sont de retour cette année sous une nouvelle formule. Il
s’agit d’un service à l’auto offert à quatre reprises au cours de l’année scolaire.

Défi du Chemin-du-Roy
On informe les membres que l’école secondaire des Pionniers se retire du Défi du
Chemin-du-Roy pour prendre place au Grand défi Pierre Lavoie qui aura lieu en
mai 2023.
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Info Covid
Monsieur Bradley mentionne qu’une mise à jour des informations relatives à la Covid
sera envoyée sous peu, par courriel, à tous les parents d’élèves de l’école.

7. COMPTE RENDU DU GOUVERNEMENT DES ÉLÈVES

Place des 4’ et 5e secondaire
Les élèves disent avoir reçu de nombreux beaux commentaires relatifs à la nouvelle
place des 4e et 5e secondaire.

Activités d ‘Halloween
Les élèves mentionnent qu’il y a eu plus de participation qu’ils pensaient et que les
activités ont été une réussite.

Augmentation de la moyenne des notes en mathématiques
Les élèves suggèrent du tutorat pour venir en aide aux élèves en difficulté. Le tutorat
pourrait être offert par des élèves ayant une force en mathématiques.

Projet abri bus
On suggère d’ajouter des abris bus dans la cour arrière pour permettre aux élèves de
notre école d’être protégés en cas de pluie et/ou neige.

Chaises et pupitres
Les élèves se questionnent quant à la possibilité d’acheter de nouvelles chaises et de
nouveaux pupitres. La direction mentionne que des dessus de pupitres sont achetés et
qu’ils seront installés prochainement.

Camp blanc Sports Plus
Les élèves de 5e secondaire souhaiteraient avoir une sortie en ski avec une nuit comprise.
Un suivi sera fait avec les responsables du camp blanc.

8. SUIVI DU PROJET ÉDUCATIF (MOYENS)
La direction annonce qu’on entamera au cours de la semaine prochaine le processus
décisionnel, en collaboration avec tous les membres du personnel, de la mission du
projet éducatif 2023-2027 qui sera à la couleur de notre école.

9. RÉSULTATS FINANCIERS JUIN 2022
La direction informe les membres du conseil que l’école a terminé l’année financière
2022 avec un surplus de 16 000 $.

10. CHOIX BUDGÉTAIRE
On informe les membres que ce document sera présenté lors de la prochaine rencontre,
soit le lundi 12 décembre 2022

11. CONSULTATION SUR LES CRITÈRES D’ADMISSION ET D’INSCRIPTION
2023-2024
On informe les membres des critères d’admission et d’inscription des écoles du Centre
de services scolaire du Chemin-du-Roy.

12. FORMATION OBLIGATOIRE DU MEQ À L’INTENTION DES CONSEILS
D’ ÉTABLISSEMENT
On informe les membres que les capsules relatives à la formation obligatoire pour les
membres des conseils d’établissement ont été déposées sur le Drive et envoyées à tous
les membres par courriel.
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13. CRITÈRES DE SÉLECTION DES DIRECTIONS D’ÉTABLISSEMENT
Les membres du conseil d’établissement se sont consultés, conformément à l’article 79
de la Loi sur l’instruction publique en ce qui concerne les critères dans l’éventualité d’un
changement à la direction d’établissement. Un suivi sera fait auprès de la direction
générale.

14. APPORBATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES
Monsieur Gilles Matteau fait la lecture des activités éducatives

Groupe ou Programme ou
Activités Début/Fin

niveau concentration

Visite culturelle au Salon
23 mars 2023 2e secondaire Tous

du livre de Trois-Rivières
Visite en formation 4 et 5 Élèves qui ont le

14 décembre 2022
professionnelle secondaire cours Explo de la FP
Visite du CIUSSS MCQ

18 élèves dc
avec les conseillères en 2 décembre 2022 Tous5e secondaire
orientation

Cégep en spectacle 26 novembre 2022 Tous Tous

Visite de l’usine BRP et
du Musée J. Armand 7 décembre 2022

Groupe 306,
Omni

307 et 308
Bombardier

Il est proposé par madame Nancy Bibeau
telles que présentées.

15. COMPTE RENDU DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS
Madame Hanaa Ghaffar nous informe des sujets traités au comité de parents

- Manque de personnel dans les établissements scolaires;

- Élection au comité de parents.

16. VISITE DE LA PLACE DES 4E ET 5E SECONDAIRE
Monsieur Bradley accompagne les membres du conseil d’établissement à la nouvelle
place des 4e et 5e secondaire pour leur permettre une visite des lieux.

17. AFFAIRES NOUVELLES

Onalité de l’air
Madame Nancy Bibeau se questionne quant à la qualité de l’air à l’école secondaire des
Pionniers. La direction mentionne que les tests sont conformes et que le tout est confirmé
par le service des ressources matérielles.

Suivi quant à l’intérêt d’ain membre de la communauté à être membre du conseil
d’établissement
Monsieur Samuel Côté propose qu’un membre tel qu’un policier soit invité à faire partie
du conseil d’établissement.

Absence d ‘élèves

CE-l 13/22-23-49

que les activités éducatives soient approuvées

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ
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On se questionne à savoir si les élèves qui doivent s’absenter de leurs cours pour
participer à certains sports récupèrent la matière manquée.

Saisie de drogue médiatisée
Les parents se questionnent quant à la saisie de drogue médiatisée. La direction répond
aux questions.

Mots des enseignants
Monsieur Patrick Leblanc informe les membres que la sortie des élèves de 1re secondaire
des groupes d’Entrepreneuriat a eu lieu au camp Tim et invite les parents à aller voir la
vidéo qui a été déposée sur la page Facebook de l’école.

Les enseignants se questionnent à savoir qui prend les décisions concernant la demande
des élèves au sujet des abris bus demandés au débarcadère des autobus sur la cour
arrière. La direction mentionne qu’il s’agit du service des ressources matérielles.

Madame Patricia-Julie LeBrun ajoute qu’il y a eu une belle participation de la part des
parents lors de la soirée des rencontres de parents du jeudi 10 novembre.

18. LEVÉE DE LA SÉANCE
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 20 h 52 par monsieur Patrick Leblanc que la
séance soit levée.

t 1 /
Gilles Matteau Jonathan Bradley
Président Directeur
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